
 

 

Mach mit! 

Mach mit im Jugend·beirat vom BMZ. 

 

BMZ ist: 

das Bundes·ministerium 

für wirtschaftliche Zusammen·arbeit 

und Entwicklung. 

 

Das BMZ macht Politik 

für Gerechtigkeit auf der Welt. 

Und für gute Zusammen·arbeit zwischen Ländern. 

 

Willst du etwas tun 

für die Rechte von Kindern und Jugendlichen? 

 

Findest du: 

Kinder und Jugendliche 

sollen mehr mitreden? 

 

Willst du etwas tun 

gegen Ungleichheit auf der Welt? 

 

Dann mach mit! 
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Bewirb dich 

für den Jugend·beirat vom BMZ. 

 

Berate das BMZ 

zu diesen und anderen wichtigen Themen. 

 

 

Wer wir sind und was wir tun: 

Wir sind ein Ministerium. 

Das bedeutet:  

Wir sind Teil der Regierung von Deutschland. 

 

Wir setzen uns ein: 

● gegen Armut auf der Welt 

● für Schutz der Umwelt 

● für Menschen·rechte 
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Wir arbeiten nach den 17 Zielen 

der Vereinten Nationen. 

Das ist ein Zusammenschluss  

von fast allen Ländern der Welt. 

Sie haben 17 Ziele  

für eine bessere Welt beschlossen. 

Diese Ziele heißen: Nachhaltigkeits·ziele. 

 

Fast alle Länder auf der Welt  

machen mit 

bei diesen Zielen. 

Damit alle Menschen gut leben können. 

Und die Erde geschützt wird. 

 

Das BMZ arbeitet mit vielen Ländern zusammen. 

Und mit vielen Gruppen. 

Das BMZ arbeitet in Deutschland 

Und auf der ganzen Welt. 
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Warum es einen Jugend·beirat gibt: 

Wir wollen wissen: 

 

● Was denkst du 

über Entwicklung und Gerechtigkeit? 

● Was wünschst du dir 

für die Zukunft? 

● Was macht dir Hoffnung? 

● Was macht dir Sorgen? 

● Was sind deine Ideen für gute Lösungen? 

 

Der Jugend·beirat hilft uns: 

Wir können besser verstehen 

was junge Menschen sagen. 

 

Wir brauchen eure Ideen. 

Nur so kann unsere Politik 

nachhaltig und gerecht sein. 
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Was der Jugend·beirat macht: 

Der Jugend·beirat hilft dem BMZ. 

Er gibt dem BMZ Tipps und Ideen. 

 

Im Jugend·beirat sind 16 junge Menschen. 

Sie sind zwischen 16 und 24 Jahre alt. 

 

Sie sagen dem BMZ: 

Was ist jungen Menschen wichtig? 

Welche Themen sind für die Zukunft wichtig? 

 

Zum Beispiel: 

● Klima·schutz 

● Nachhaltige Entwicklung 

● Gerechtigkeit auf der Welt 
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Was passiert wenn du mitmachst: 

Im Jugend·beirat kannst du mitreden. 

Du kannst sagen: 

Was findest du wichtig für die Zukunft? 

 

Der Jugend·beirat hat verschiedene Gruppen. 

Die Gruppen reden über Themen wie: 

● Menschen·rechte 

● Jugend 

● Frieden und Sicherheit 

● Agenda 2030 

● Rechte rund um Gesundheit, Kinderkriegen und freie Entscheidung über 

den eigenen Körper 

 

Du siehst wie das BMZ arbeitet. 

Und du darfst mit·arbeiten. 

Zum Beispiel: 

● Bei wichtigen Veranstaltungen 

● Bei wichtigen Entscheidungen 

 



 

 

Gemacht von Bundes·ministerium für wirtschaftliche  

Zusammen·arbeit und Entwicklung (BMZ) 

Referat G 13 - Menschen·rechte, Inklusion, Medien 

Post-Adressen BMZ Bonn 

Dahlmannstraße 4 

53113 Bonn 

T +49 (0)228 99 535-0 

 

BMZ Berlin 

Stresemannstraße 94 

10963 Berlin 

T +49 (0)30 18 535-0 

 

 

Gemacht im 08/2025 

 

Die Mitglieder haben sogar schon  

eine Rede gehalten. 

Vor einem Teil der Vereinten Nationen. 

 

Der Jugend·beirat redet auch 

mit Jugendlichen aus anderen Ländern. 

Damit man die Meinungen von Jugendlichen 

aus der ganzen Welt hört. 

 

Der Jugend·beirat trifft sich oft. 

Online oder vor Ort in Bonn und Berlin. 

 

Du sprichst jeden Monat mit dem BMZ. 

Und du triffst dich bis zu 4-mal im Jahr 

mit dem ganzen Jugend·beirat. 

Das gehört alles zum Ehren·amt. 
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Wen wir suchen: 

Wir suchen junge Menschen. 

Du solltest: 

● Zwischen 16 und 21 Jahre alt sein. 

● Interesse an Entwicklungs·politik haben. 

● In Deutschland wohnen. 

Du brauchst aber keinen deutschen Pass. 

 

Die Arbeit im Jugend·beirat ist auf Deutsch. 

Du musst also Deutsch sprechen können. 

Wenn du auch andere Sprachen sprichst 

ist das gut. 

 

Uns ist wichtig: 

Viele verschiedene junge Menschen sollen dabei sein: 

● Junge Menschen mit verschiedenen Erfahrungen 

● Egal ob Junge oder Mädchen oder divers 

● Egal woher du kommst 

● Egal ob du studierst oder eine Ausbildung machst 

● Egal ob du eine Behinderung hast 
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Wir wollen: 

Alle sollen mitmachen können. 

Deshalb achten wir auf Barriere·freiheit. 

Und wir machen die Treffen möglichst inklusiv. 

 

Was du noch wissen musst: 

 

Die Arbeit im Jugend·beirat ist ein Ehren·amt. 

Das heißt: 

Du bekommst kein Geld dafür. 

 

Aber: 

● Die Reise·kosten werden bezahlt. 

● Wenn du Technik brauchst 

kannst du einen Laptop oder Hilfe bekommen. 

● Das Ehren·amt dauert meist 3 Jahre. 

● Nach 1½ Jahren wechselt die Hälfte der Mitglieder. 
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Du brauchst Zeit 

für deine Aufgaben im Jugend·beirat. 

Etwa 10 Stunden im Monat. 

 

Und es gibt bis zu 4 Treffen im Jahr. 

Alle Mitglieder treffen sich dort. 

 

Du bist nicht allein: 

Ein Team hilft dir. 

Mit festen Mitarbeiterinnen. 

Und mit erfahrenen Mitgliedern. 

 

So bewirbst du dich: 

Du kannst dich online bewerben. 

Das geht hier: Bewerbung zum BMZ Jugend·beirat.  

 

Der letzte Tag zum Bewerben ist: 

07. September 2025. 

 

 

https://bewerbung.bmz-jugendbeirat.de/index.html
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Erzähl uns: 

Warum willst du mitmachen 

bei der Entwicklungs·politik? 

 

Brauchst du Hilfe beim Bewerben? 

Dann schreib uns eine E-Mail: 

begleitteam-bmz-jugendbeirat@giz.de 

Mehr Infos findest du hier: 

www.bmz.de/jugendbeirat 

 

Wie es weiter·geht: 

Eine Gruppe von Fach·leuten schaut sich alle Bewerbungen an. 

Dann spricht die Gruppe mit einigen Bewerber·innen. 

Danach bekommst du Bescheid: 

Wurdest du ausgewählt? 

 

Die neuen Mitglieder starten im Januar 2026. 

Dann gibt es auch das erste Treffen 

mit dem neuen Jugend·beirat.  

Wir freuen uns auf deine Bewerbung! 
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